



## Projektwettbewerb Heim Sunnegg - Walkringen

Ort: Walkringen - Schweiz  
Auftragsart: Projektwettbewerb zweistufig  
Bauherrschaft: Genossenschaft Heim Sunnegg  
Jahr: 2010  
Nutzung: Bildung - Gesundheit - Wohnen  
Besonderheit: Bauen im bewohnten Zustand  
Erweiterung einer Gesamtanlage

Die sozialtherapeutische Wohn- und Beschäftigungsstätte Heim Sunnegg, liegt leicht erhöht am abfallenden Westhang zum Dorf Walkringen. Durch die exponierte Lage des Hauptgebäudes ist die Heimanlage von weit her erkennbar. Die Basis der vorliegenden städtebaulichen Intervention beruht daher auf der Freihaltung des Hauptgebäudes und der rückwärtigen Setzung eines behutsam eingepassten Neubaus. Nutzungsangebote werden ergänzt, Organisationsabläufe entflechtet und geschärft und ein Gesamtensemble geschaffen. Durch die Situierung der neuen Baukörper werden die vielschichtigen Aussenräume neu geordnet und wichtige Blick- und Beziehungsachsen im Bebauungsmuster belassen. Hinter dem identitätsstiftenden Wohnhaus reihen sich gedrungene, punktartige Zubauten auf, in welchen alle zudienenden Nutzungen des Heimkonglomerats untergebracht sind. Das Projekt bietet einen schützenden Rahmen, wo bedürftige Menschen zusammenleben und arbeiten können.

